

**ACTA PLENO**  
**SESION Nº 2021/16-PLENO**

**FECHA:** 9 de octubre de 2021.

**LUGAR:** Teatro Wagner

**HORA:** 11:40

**SESIÓN:** Extraordinaria

**ASISTENTES:**

ANTONIO PUERTO GARCIA	EUPV:SE	Alcalde-Presidente
YOLANDA MORENO APARICIO	EUPV:SE	Vocal
IVAN ESCOBAR PALACIOS	EUPV:SE	Vocal
ROSA MARIA RUIZ MARTINEZ	EUPV:SE	Vocal
JONATAN MOLINA TORRES	EUPV:SE	Vocal
ANTONIA GARCIA MOROTE	EUPV:SE	Vocal
JOSE VICENTE PEREZ BOTELLA	EUPV:SE	Vocal
SERGIO PUERTO MANCHON	PP	Vocal
NURIA GARCIA GIL	PP	Vocal
ANTONIO ENMANUEL MIRA CERDAN	PP	Vocal
JOSE RAMON BOTELLA CAÑIZARES	PP	Vocal
JUAN RUIZ GARCIA	PP	Vocal
MARIA JOSE VILLA GARIS	PSOE	Vocal
JOSE LUIS MARTINEZ PRIETO	PSOE	Vocal
ANA VANESA ELVIRA SANCHEZ	PSOE	Vocal
MIRIAM MOLINA NAVARRO	PSOE	Vocal
MIGUEL ANGEL MATEO LIMIÑANA	C's	Vocal
PALMIRA ESCOBAR GARCIA	C's	Vocal
JAVIER MACIA HERNANDEZ		Secretario

**AUSENTES:**

JOSE MANUEL GARCIA PAYA (Excusado)	EUPV:SE	Vocal
MARIA JOSE CIFUENTES RODENAS (Excusada)	PP	Vocal
MANUEL GARCIA PUJALTE (Excusado)	PSOE	Vocal
PALOMA ALFARO CANTO (Excusada)		Interventora

Existiendo el "quórum" previsto en el artículo 113.2 de la Ley 8/2010, de 23 junio, de Régimen Local de Comunidad Valenciana, en concordancia con el artículo 46

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615571543173752041



de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local, la Presidencia declara abierta la sesión, entrándose de lleno en los asuntos fijados en el orden del día, adoptándose respecto de ellos los siguientes acuerdos:

## ORDEN DEL DÍA

**1. PSER-Cultura, Deporte, Educación, Gabinete Psicopedagógico y Juventud.**  
2020/634-CUL.

**ASUNTO: ENTREGA MENCIÓN HONORÍFICA A FAVOR DE DISTINTOS COLECTIVOS DE ASPE POR SU ACTUACIÓN SOLIDARIA DURANTE EL ESTADO DE ALARMA DECRETADO POR LA PANDEMIA. REF.: P/UA/MGA.**



**VideoActa: [Pleno Extraordinario 16/2021, de 9 de octubre Menciones honoríficas Colectivos](#)**

**1. PSER-Cultura, Deporte, Educación, Gabinete Psicopedagógico y Juventud.**  
2020/634-CUL.

**ASUNTO: ENTREGA MENCIÓN HONORÍFICA A FAVOR DE DISTINTOS COLECTIVOS DE ASPE POR SU ACTUACIÓN SOLIDARIA DURANTE EL ESTADO DE ALARMA DECRETADO POR LA PANDEMIA. REF.: P/UA/MGA.**

## INTERVENCIONES

**D. Antonio Puerto García (Alcalde-Presidente):** Buenos días a todos y a todas. Bienvenidos a esta sesión plenaria extraordinaria donde vamos a hacer entrega de todas las menciones honoríficas, a todas las personas y colectivos que sin duda habéis sido los imprescindibles en hacer frente a esta pandemia, que ya empezamos de alguna manera a ver la luz a la situación, pero que sin duda ha sido parte fundamental en nuestra población y en la sociedad en general, todos y cada una de las personas que hoy venís representadas por todos los colectivos que hoy recibirán las menciones honoríficas.

En primer lugar bienvenidos a todos, Corporación Municipal, buenos días, Jueza de Paz, Cuerpos de Seguridad: Guardia Civil, Policía, Protección Civil; Cronista de la Villa, bienvenido Don Fernando; bienvenidos a todos y a todas las personas que hoy, o bien estáis aquí presentes, o de alguna manera, a través de los medios, gracias a ellos también, se pueda difundir este acto de reconocimiento a todos y cada uno de vosotros.

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615571543173752041



Ahora el Secretario Municipal Don Javier Maciá dará lectura al acta e iremos llamando a cada uno de los colectivos que estáis mencionados en esa aprobación que hicimos anteriormente.

Quiero decir también que tendréis la oportunidad de dirigir algunas palabras, por eso ha sido el retraso, para que podáis también dirigir unas palabras que consideréis al público y a todas las personas que estamos hoy presentes, y sin más doy paso al Secretario Municipal para que de lectura del acta y de la aprobación de todas las menciones honoríficas.

**Don Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación):** La presente sesión extraordinaria número 16/2021 se inicia como consecuencia, oída la Junta de Portavoces, a través de una resolución de Alcaldía por la que se inicia el procedimiento para conceder la mención honorífica a favor de los colectivos de Aspe por su actuación solidaria y desinteresada, que contribuyó a sobrellevar la difícil situación vivida durante el Estado de Alarma. Previa instrucción del expediente, finalmente se emite dictamen y es el Pleno del Ayuntamiento de Aspe quien en fecha 3 de diciembre del 2020 por unanimidad de los miembros acuerda:

*“Aprobar la concesión de las menciones honoríficas a favor de los colectivos que a continuación se relacionan, por su actuación solidaria y desinteresada que, durante el Estado de Alarma, contribuyó a que la sociedad aspense pudiera sobrellevar la difícil situación acontecida.*

- 1.- *En representación a **Aparadoras o modistas.***
- 2.- *En representación a **Voluntarios a domicilio.***
- 3.- *En representación a **Voluntarios reparto de mascarillas.***
- 4.- *En representación a **Tractoristas.***
- 5.- *En representación a **Protección Civil.***
- 6.- *En representación a **Policía Local.***
- 7.- *En representación a **Guardia Civil.***
- 8.- *En representación a **Cruz Roja.***
- 9.- *En representación a **Sanitarios.***
- 10.- *En representación a **Centro de Día de Menores Vistahermosa.***
- 11.- *En representación a **Alzheimer.***
- 12.- *En representación a **Residencia de Ancianos.***
- 13.- *En representación a **Asociación Caritas del Buen Pastor.***
- 14.- *En representación a **Asociación Caritas del Socorro.***
- 15.- *En representación a **Plataforma Contra el Hambre.***
- 16.- *En representación a **Asociación ADRA.***
- 17.- *En representación a **Asociación O Quer Dor Caló.***
- 18.- *En representación a **Asociación Pro-Personas con discapacidad.”***

El presente acto es una sesión extraordinaria de conformidad con el artículo 27 del Reglamento de Honores y Distinciones que establece que la entrega de las

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615571543173752041



menciones honoríficas se realizará en Sesión Solemne Extraordinaria, que es la presente, citada anteriormente con número 16/2021.

Ahora como comentaba el señor Presidente, vamos a pasar a llamar a cada uno de los colectivos.

Como decía anteriormente, en representación al colectivo **Aparadoras o modistas** reciben la mención Don Rubén Cánovas Martínez y Doña Irene Tortosa Pérez, siendo entregada por Doña Antonia García Morote, Concejala de Comercio, Mercado, Deportes, Cooperación y Solidaridad.

**Don Rubén Cánovas Martínez y Doña Irene Tortosa Pérez** (en representación a Aparadoras o modistas): Buenos días, perdón, no teníamos nada preparado, pero bueno, tremendamente orgullosos de haber participado para contribuir a poner nuestro granito de arena para paliar este virus. Es un orgullo haber participado con las costureras, las guerreras de Aspe, y agradecer también al Ayuntamiento la colaboración y a los voluntarios que repartieron las mascarillas, y pido un aplauso para todas las costureras que se dejaron la piel trabajando hasta altas horas de la noche para que todo Aspe pudiera tener disponibles las mascarillas, muchas gracias.

Don Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación): **El colectivo Voluntarios a domicilio** recibe la mención Don Javier Almodóvar López y entrega la mención Doña Antonia García Morote, Concejala de Comercio, Mercado, Deportes, Cooperación y Solidaridad.

**Don Javier Almodóvar López** (en representación a Voluntarios a domicilio): Muy buenas, aunque haya venido sólo, pero esto fue, hicimos un pequeño grupo de compañeros y compañeras y esto es para todos nosotros, para todos los que estuvimos, los compañeros que también repartieron las mascarillas, y todos los que tuvimos que ver con el inicio de la pandemia, muchas gracias a todos.

Don Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación): En representación a **Voluntarios reparto de mascarillas** recibe la mención Don Sergio Sánchez Terrones y la entrega Don José Vicente Pérez Botella, tercer Teniente de Alcalde y Concejal de Contratación y Hacienda.

**Don Sergio Sánchez Terrones** (en representación a Voluntarios reparto de mascarillas): Hola, buenos días a todos. Como anteriormente se ha dicho me gustaría dar las gracias al Ayuntamiento de Aspe por la colaboración que tuvo en este inicio de pandemia tan complejo y tan desesperante para todos, y así dar las gracias al resto de compañeros que se implicaron en el reparto de mascarillas, ya que sin ellos no hubiese sido posible, al igual que también a las aparadoras y a las personas que se encargaron de embolsarlas, clasificarlas y reestructurarlas, para que ese reparto fuese rápido y

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615571543173752041



esencial. También quiero ser lo más breve posible, pero no me da tiempo ya que fueron muchos los implicados, pero quiero agradecer a Chenchó, porque estuvo todos los días y a todas horas pendiente de que se repartiesen todas estas mascarillas, así mismo a Francisco Javier García y a Sergio Asensi Prieto, como a Daniel Puerto y a Puche, el reparto de estas mascarillas, ya que sin ellos no hubiese sido posible. Por ello gracias, tanto en el plano institucional como en el plano de la ciudadanía, ya que el pueblo de Aspe se comportó y supo estar a la altura, muchas gracias.

Don Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación): En representación a **Tractoristas** recibe la mención Don José Javier Méndez Perea y entrega la mención Don Iván Escobar Palacios, segundo Teniente de Alcalde y Concejal de Recursos Humanos, Empleo y Servicios.

**Don José Javier Méndez Perea** (en representación a Tractoristas): Buenos días a todos, vengo en representación de catorce personas, éramos catorce en el grupo, lo hicimos con mucho gusto y lo volveríamos a hacer, disfrutamos mucho porque nos sentíamos cada vez que terminábamos muy a gusto de lo que estábamos realizando. Un aplauso para ellos y otro para vosotros por aguantar las molestias, gracias.

Don Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación): En representación a **Protección Civil** recibe la mención Don Antonio Mellinas Perea y entrega la mención Don José Vicente Pérez Botella, tercer Teniente de Alcalde y Concejal de Contratación y Hacienda.

**Don Antonio Mellinas Perea** (En representación a Protección Civil): Señor Alcalde, Secretario, Corporación política, en nombre de mis compañeros y mío personalmente quiero agradecerlos a todos que cada vez que pasa cualquier evento en este pueblo cuenten siempre con nosotros, vamos a estar siempre ahí para lo que haga falta y para lo que ustedes necesiten. También quiero dar las gracias a todas esas aparadoras que realmente me han ayudado en todo lo posible y me han hecho sentir el hombre más feliz de todos, un aplauso para ellas que son muy grandes, para ustedes y para los míos, gracias.

Don Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación): En representación a **Policía Local** recibe la mención Don José Manuel Hernández García, Intendente de la Policía, y entrega la mención Don José Vicente Pérez Botella, tercer Teniente de Alcalde y Concejal de Contratación, Hacienda y Policía.

**Don José Manuel Hernández García** (Intendente de la Policía Local): Buenos días a todos, buenos días señor Alcalde-Presidente, Corporación municipal. Yo quería dar las gracias como representante del cuerpo de la Policía a todos los integrantes miembros del cuerpo de la Policía, hombres y mujeres que hemos trabajado durante

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615571543173752041



este período muy gustosamente para satisfacer todas las necesidades del pueblo de Aspe, gracias a todos.

Don Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación): En representación a **Guardia Civil**, recibe la mención **Don Pedro Alcaraz Sánchez**, Teniente de la Guardia Civil, y entrega la mención Doña Yolanda Moreno Aparicio, primera Teniente de Alcalde y Concejala de Sanidad, Mayor e Igualdad.

Don Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación): Colectivo en representación de **Cruz Roja**, recibe la mención Doña Lucía del Pilar Torres Barrachina, y entrega la mención Don Iván Escobar Palacios, segundo Teniente de Alcalde y Concejala de Recursos Humanos, Empleo y Servicios.

**Doña Lucía del Pilar Torres Barrachina** (en representación de Cruz Roja): Hola, ante todo agradeceros vuestra asistencia aquí. Todos hemos participado de alguna forma, agradecer al Ayuntamiento y al Consistorio, y a todos mis compañeros y compañeras que hemos vivido juntos toda esta experiencia, gracias a todos.

Don Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación): En representación a **Sanitarios**, reciben la mención **Doña María del Carmen Santiago Portero, Doña Elsa Pomares Cuevas, Don Vicente Carlos Cremades Cerdá y Doña María Teresa Palomares Espinosa**, y entrega la mención Doña Yolanda Moreno Aparicio, primera Teniente de Alcalde y Concejala de Sanidad.

**Doña María del Carmen Santiago Portero**: Buenos días, gracias en primer lugar Alcalde, Concejales, autoridades. Yo quiero excusar la presencia de mi Directora del Centro de Salud Pública de Elche, que era la persona que tenía que venir hoy aquí, que por causas ajenas a su voluntad no ha podido estar hoy aquí con todos vosotros y vosotras, aunque le habría gustado mucho compartir este momento con vosotros. Así mismo quiero agradecer en nombre del Centro de Salud Pública de Elche esta mención honorífica del Ayuntamiento de Aspe, resaltado que la labor desarrollada por nuestro centro no habría sido posible sin el esfuerzo y el compromiso de todo el equipo de profesionales que forman parte del mismo. Me gustaría manifestar que durante esta pandemia se ha establecido una comunicación constante y fluida con el Ayuntamiento de Aspe, con el Centro de Salud, con la Residencia de Mayores, con los Centros Docentes y en ocasiones con distintas asociaciones de este municipio, tanto para la gestión de los casos y los brotes de Covid19, como para llevar a cabo la estrategia de vacunación en el municipio. En este sentido me gustaría destacar de forma especial la labor realizada por la Concejala de Sanidad Yolanda Moreno, que en todo momento ha colaborado con nosotras involucrándose más allá de lo exigido y siendo un pilar clave en la difusión de los mensajes dirigidos a la población de Aspe. Como Centro de Salud Pública no puedo desaprovechar esta oportunidad para dar a conocer nuestra labor que se centra sobre todo en la promoción de la salud y en la prevención de la

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615571543173752041



enfermedad en ámbitos tan variados como la salud laboral, cribados poblacionales, vacunaciones, control epidemiológico de enfermedades, control de aguas y seguridad alimentaria. Dentro de nuestras posibilidades y con el escaso personal del que disponemos ponemos todo nuestro esfuerzo para preservar y mejorar la salud de la población de nuestro ámbito de actuación, que en este caso es Aspe. Y con este reconocimiento sentimos que no somos tan invisibles, muchísimas gracias a todos.

**Doña Elsa Pomares Cuevas:** Buenos días a todos, en primer lugar en nombre de todos los sanitarios que formamos parte de la zona Básica de Salud así como el Hospital del Vinalopó manifestamos nuestro más sincero pésame y condolencias a los familiares y amigos de todas las personas que han fallecido de la Covid19 o por otras razones, en esta época de emergencia sanitaria, y en especial a todos aquellos profesionales que han perdido su vida como consecuencia de esta pandemia. Excelentísimo Alcalde, Corporación municipal, Jueza de Paz, autoridades, asociaciones, y ciudadanía en general, muy buenos días a todos. Muchas gracias, gracias por el reconocimiento que evidencia el valor que hemos aportado los sanitarios en la batalla contra la pandemia, que nos orgullece en el día de hoy y nos motiva para seguir en la lucha hasta acabar con ella. Los profesionales de la salud tenemos como objetivo el cuidado, labor que prestamos con empatía, vocación de servicio y amor desinteresado hacia los demás, que es lo que fortalece la misión de hacer bien nuestro trabajo. Estamos acostumbrados a afrontar situaciones difíciles y adversas, pero nadie estaba preparado para lo que llegó, ni profesional ni emocionalmente, siendo prácticamente imposible no sentir miedo y preocupación en algún momento en esta situación tan grave, incierta e inestable. Pero la unión y el trabajo como un verdadero equipo nos aunó fuerzas para continuar en la lucha, gracias, gracias a todos los profesionales. Siguiendo las indicaciones de las autoridades sanitarias en el cumplimiento de circuitos y protocolos, en los servicios de urgencias demostramos una capacidad de adaptación constante, con dobles circuitos para asistir de forma específica a los pacientes Covid, con una presión asistencial inédita que condicionó momentos críticos ante el peor escenario posible, pero al frente teníamos grandes profesionales implicados con su vocación y servicio. Desde el primer momento en todas las unidades se formaron equipos Covid de profesionales de todos los servicios, voluntarios que no dudaron ni un segundo en unirse a sus compañeros en esta batalla, y que trabajaron sin descanso en una situación muy difícil, situación en la que incluimos la repercusión a las familias, de pacientes que no pudieron acompañarlos en los centros sanitarios durante los procesos, nos solidarizamos con las que se hayan visto afectadas en este triste contexto pero que era necesario para vuestra seguridad. Gracias por la comprensión e implicación en favorecer nuestra labor. En el día de hoy, especialmente me muestro enormemente agradecida por recibir este mérito junto al resto de colectivos que hemos velado por la protección y el bien común haciendo frente a esta pandemia, y me siento orgullosa por el trabajo, el esfuerzo, el compromiso de todos vosotros y el sacrificio de los profesionales de cada una de las categorías en cada uno de los ámbitos. Siempre hemos sido conscientes de que el valor humano sería, junto

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615571543173752041



con la enorme responsabilidad de la ciudadanía, el valor fundamental a la hora de afrontar esta compleja situación, certezas que se han visto confirmadas día a día. La responsabilidad y solidaridad de la población ha sido ejemplar, por ello agradecemos a todos los ciudadanos que han demostrado su compromiso con la emergencia, cumpliendo con las medidas de confinamiento y facilitando nuestra labor, gracias al uso responsable de los recursos sanitarios, pero tenemos que ser conscientes de que la batalla ante el virus todavía no ha terminado, y que a pesar de que los datos de nuevos contagios son bajos y hay un buen porcentaje de cobertura vacunal actual que tenemos, no debemos de relajarnos y seguir las indicaciones de las autoridades sanitarias, gracias de nuevo, gracias por este valorado regalo de reconocimiento, reconocimiento que agradezco de corazón porque nos sensibiliza para seguir aportando y mejorar nuestra atención para ser mejores profesionales y sobre todo mejores personas, gracias a todos.

**Doña María Teresa Palomares Espinosa:** Hola buenos días, muchas gracias en el nombre de todo el equipo de trabajo del SAD municipal. Yo como trabajadora quiero destacar la gran labor de todas las auxiliares del día a día, con el miedo en el cuerpo, la escasez de materiales por las circunstancias del momento, supimos llevar una sonrisa, un soplo de aliento y cuidados de primera necesidad a cada rincón de este pueblo, muchas gracias a todos los colectivos.

**D. Vicente Carlos Cremades Cerdá:** Hola buenos días, para mí es muy difícil, me he preparado un poquito esto porque era una encerrona y prefería prepararlo. Buenos días a todos, Corporación, señor Alcalde, en primer lugar desde el equipo de SAD (Servicio de Ayuda a Domicilio) y SMAD (Servicio Municipal de atención a la Dependencia) queremos agradecer este reconocimiento a todas las personas usuarias, familiares y acompañantes por su colaboración y comprensión que hizo posible hacer más llevadera esta situación tan difícil y desconocida. Gracias por el gran apoyo, comprensión y ayuda de Servicios sociales que tantas horas, dedicación y trabajo han estado dedicando hacia nosotros y hacia todos los usuarios. Gracias a todas las personas profesionales del Ayuntamiento, Casa del Cisco, como administrativas, psicólogas, conserjes, etcétera, que desde sus funciones también colaboraron y nos ayudaron en todo lo que pudieron. Gracias también a la Policía Local, a la Guardia Civil, a la rápida intervención, la atención y facilidad de movilidad que nos prestaban, y servicios de ayuda, que nos ayudaban a hacer en los servicios. Gracias a los concejales y concejalas por todo el apoyo que nos dieron, también facilitarnos todos los recursos que tenían a su alcance, y proporcionarnos muy buenas herramientas para trabajar y seguir adelante, como también queremos agradecer al señor Alcalde Antonio Puerto, muchas gracias, por la ayuda e interés que desde el primer día nos brindó y facilitó EPIs cuando no existían en ningún sitio, buscando en todas partes y no encontrábamos, y él los sacaba, no sé de dónde pero los sacaba. Espero no haberme dejado nadie atrás de todos los que estáis aquí, tanto Protección Civil, como

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615571543173752041



aparadoras, tractoristas que incluso nos desinfectaban hasta los vehículos, mantenimiento del Ayuntamiento, a todos, muchas gracias a todos.

Para finalizar, sólo me queda decir que de nuestro sacrificio y nuestros esfuerzos queremos rendir homenaje desde SAD (Servicio de Ayuda a Domicilio), SMAD (Servicio Municipal de atención a la Dependencia) y Servicios Sociales a nuestra compañera Inma que es la que se ha llevado la peor parte de esta maldita pandemia, ella es un ejemplo a seguir por todas las personas auxiliares que formamos este gran equipo. Para que no tengas la menor duda que tú estás tan cerca de nosotros, que nosotros estamos tan cerca de ti, que no te lo podemos demostrar de otra forma sino que entregándote un ramito de flores y un pequeño obsequio que lo llevas tú, que no era para Carmen sino que era para ti, muchas gracias y eso es todo.

**D<sup>a</sup> Inmaculada del Carmen Martínez Pastor:** Sí que ha sido una encerrona, sí. Antes me gustaba mi trabajo, ahora lo amo porque ahora lo veo desde el otro lado y sinceramente la gente no se puede imaginar lo que es llegar a una casa y ver esos ojos que te están mirando con esas ganas de verte que parece que estén viendo un ángel, yo ahora lo entiendo, porque de verdad que cuando alguien me ayuda es eso lo que siento, que es un ángel el que está viniendo a hacer lo que yo ahora por desgracia ya no puedo hacer por mí misma, de verdad que no podéis imaginaros lo agradecida que estoy de tanto apoyo que he recibido desde el minuto uno, muchísimas gracias a todos.

Don Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación): En representación a **Centro de Día de Menores Vista Hermosa**, recibe la mención Doña Paqui Albert Cantó, y entrega la mención Don Jonatan Molina Torres, Concejal de Servicios Sociales, Infancia, Juventud y Vivienda.

**Doña Paqui Albert Cantó** (en representación de Centro de Día de Menores Vista Hermosa): Hola, buenos días a todos, en primer lugar quería agradecer al Ayuntamiento de Aspe esta mención especial al Centro de Día de Menores, concretamente mi compañero no ha podido estar presente, mi compañero Antonio y sí que quería agradecer la gran labor suya durante toda esta época de confinamiento con nuestras familias y con nuestros niños, ya que si para todas las personas fue complicado, pues para este colectivo más vulnerable todavía fue más difícil. Se estuvo prestando apoyo emocional y en todos los sentidos conforme se pudo, y realmente incluso en la época de desescalada se llegó a recoger a los niños, sacarlos de paseo, llevarlos a la montaña y que pudieran respirar aire puro, y descargar también a las familias, y realmente pues bueno, estuvimos un poco ahí al pie del cañón. Y por último ya, también quería agradecer como parte de Servicios Sociales que soy, pues una mención también a lo que es todo el equipo de compañeros, trabajadores sociales y psicólogos que estuvieron también desarrollando esa gran labor de coordinación, tramitación de ayudas económicas y apoyo psicológico a todos los usuarios y ciudadanos de aquí de Aspe, muchas gracias a todos.

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615571543173752041



Don Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación): En representación de la **Asociación Aspe contra el Alzheimer**, recibe la mención Doña Celia Sáez Gil, y entrega la mención Don Miguel Ángel Mateo Limiñana, sexto Teniente de Alcalde y Portavoz del Grupo Ciudadanos.

**Doña Celia Sáez Gil** (en representación de Asociación Aspe contra el Alzheimer): Buenos días, gracias al Ayuntamiento de Aspe por esta mención, y yo quería agradecer sobre todo a mi equipo de trabajo, que en el peor momento y pillándonos, como a todo el mundo, a contrapié, se supo adaptar y dentro de lo que pudimos estuvimos dando servicio a nuestros usuarios, y luego sobre todo, destacar que esta mención honorífica se la merecen los familiares, los cuidadores que pasaron la peor parte teniendo a los enfermos en casa durante tanto tiempo y sin poder salir, gracias.

Don Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación): En representación de la **Residencia de Ancianos**, recibe la mención Don Agustín Botella Pérez, y entrega la mención Don Iván Escobar Palacios, segundo Teniente de Alcalde y Concejel de Recursos Humanos, Empleo y Servicios.

**Doña María Isabel Padilla Alberola** (en representación de la Residencia de Ancianos): Hola, buenos días. Quería agradecer al Ayuntamiento por su gran colaboración con la Residencia de Ancianos porque en todo momento han estado con nosotros desinfectando la residencia, desinfectando jardines. Al principio de la pandemia, todas las empresas que se volcaron también con nosotros, trayéndonos pantallas, trayéndonos mascarillas, donando telas para hacernos las batas porque no teníamos batas ni teníamos de nada, también agradecer a todo el voluntariado de peluqueras que han podido venir cuando a la residencia nos ha hecho falta, teniendo todas las medidas de seguridad. Quería agradecer también a las familias de los residentes por su comprensión, porque han estado en todo momento con nosotros, nunca se han desesperado, siempre nos han entendido, siempre han entendido los protocolos que nos exigían, y sobre todo, sobre todo quiero agradecerse a todo el personal y a todos los trabajadores de la residencia, porque no sólo han cuidado de nuestros residentes sino que han cuidado dentro y fuera, porque se han mantenido todo el tiempo con sus familias, sin estar con nadie, sin pensar en ellos mismos, siempre pensando en nuestros residentes y siempre pensando que era una enfermedad muy difícil, que es muy contagiosa y que no deberían de relacionarse con nadie, gracias, gracias sobre todo a todos los trabajadores.

**Don Agustín Botella Pérez** (en representación de la Residencia de Ancianos): Buenos días a todos, gracias a la Corporación por esta mención, y a mí solamente me queda un detalle que resaltar y es que la gran labor realizada ha sido conseguir que nuestra residencia no tuviese ningún contagio, esta es la gran labor realizada.

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615571543173752041



Don Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación): En representación de la **Asociación Cáritas del Buen Pastor**, recibe la mención Don Luis Yañez Gestoso, y entrega la mención Doña Rosa María Ruiz Martínez, Concejala de Cultura, Fiestas y Turismo.

**Don Luis Yañez Gestoso** (en representación de la Asociación Cáritas del Buen Pastor): No solamente ahora, sino que siempre hemos sentido muy cerca al Ayuntamiento, de hecho estamos muy contentos por la rehabilitación de los locales, y eso permite que siempre estemos ayudando, como es natural desde Cáritas, a los más desfavorecidos siguiendo, por supuesto, nuestra inspiración católica, y además en este caso, el tema de la pandemia ha ocasionado que, casi se ha duplicado el número de familias que hemos tenido que atender porque esto ha supuesto un desastre económico en muchos hogares, y lógicamente Cáritas, nosotros tampoco tenemos muchos posibles pero siempre hemos estado ahí. Ya digo, agradecer al Ayuntamiento que siempre, no solamente ahora, sino siempre ha estado con nosotros en los momentos difíciles, muchas gracias.

Don Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación): En representación de la **Asociación Cáritas del Socorro**, recibe la mención Doña Pilar Botella López, y entrega la mención Don Sergio Puerto Manchón, cuarto Teniente de Alcalde y Portavoz del Grupo Popular.

**Doña Pilar Botella López** (en representación de la Asociación Cáritas del Socorro): Bueno en realidad ha sido una cosa que no esperaba, pero quiero dar las gracias a la Corporación Municipal por este regalo que nos ha hecho, y quiero dar las gracias porque en tiempo de confinamiento estuvimos en contacto con el Ayuntamiento vía telefónica y vía también muchas veces presencial con un cuidado máximo para poder llegar a mucha gente. Nuestro lema siempre ha sido la solidaridad y he de deciros que Aspe es un pueblo solidario, en nuestra parroquia los que se han batido durante el confinamiento han sido los jóvenes, los jóvenes de la parroquia, y quiero agradecer que han sido justamente los que han estado al pie del cañón, porque se disparó el número de gente que necesitaba ayuda como no os podéis imaginar, aquello era increíble, y pensábamos que no íbamos a poder llegar y llegamos, y la gente, le pedíamos lo que le pidiéramos siempre estaba dispuesta a ayudar, siempre teníamos la despensa llena, que era de lo que se trataba, y siempre el Ayuntamiento que le pedíamos algo, siempre estaba de acuerdo con nosotros para poder colaborar, luego yo creo que esta mención también va a todo el pueblo. Se me olvidaba dar mucho las gracias al que llevaba la partitura de toda esa ayuda, que era el señor vicario de la parroquia Don José Manuel.

Don Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación): En representación de la **Asociación Plataforma Solidaria contra el Hambre**, recibe la mención Don

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615571543173752041



Antonio Úbeda Ruano, y entrega la mención Doña Rosa María Ruiz Martínez, Concejala de Cultura, Fiestas y Turismo.

**Don Antonio Úbeda Ruano** (en representación de la Asociación Plataforma Solidaria contra el Hambre): Buenos días, desde aquí agradezco mucho al Ayuntamiento que nos haya dado esto porque esto ayuda a seguir con fuerzas por si alguna vez tenemos esos días malos y decaemos, esto nos ayuda a seguir hacia adelante. Le doy las gracias al Alcalde y a toda la Corporación municipal y especialmente, somos quince, en la plataforma somos quince y desde su primera hora pensamos que la misión nuestra era que no se acostara ningún niño sin sus galletas y su leche, lo estamos consiguiendo, todo el que va allí por lo menos se acuesta cenado. Y en el 2020, cuando nos atacó el Covid tan fuerte tengo que reseñar a tres personas de la Plataforma que son Ascensión Ortiz y pido un aplauso para ella, Emi García y José Vicente Cañizares, que cuando todo el mundo nos quedamos en nuestras casas, ellos fueron allí a dar la comida que Alfonso nos daba tres veces por semana, y yo me quedé en mi casa, era uno de los primeros porque era el más mayor, pero ellos estuvieron allí dos veces por semana, y tendría que darle las gracias a mucha gente pero se va a hacer muy largo, le doy las gracias al pueblo de Aspe, buenos días.

Don Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación): En representación de la **Asociación ADRA**, recibe la mención Don Rafael Navarro Santos, y entrega la mención Don Jonatan Molina Torres, Concejel de Servicios Sociales, Infancia, Juventud y Vivienda.

**Don Rafael Navarro Santos** (en representación de la Asociación Adra): Buenos días a todos y a todas, en el nombre de ADRA queremos dar las gracias al Ayuntamiento porque este tipo de actos nos ayuda a todos los que estamos aquí a trabajar para que el pueblo de Aspe pueda funcionar bien, y también quiero dar las gracias a los voluntarios de ADRA que en la pandemia han estado ayudándome a controlar que las familias guarden la distancia de seguridad, todo el sistema de seguridad gracias a ellos ha sido posible, muchas gracias a todos.

Don Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación): En representación de la **Asociación O QUER DOR CALÓ**, recibe la mención Don Juan Carlos González Soler, y entrega la mención Doña María José Villa Garis, quinta teniente de Alcalde y Portavoz del Grupo Municipal Socialista.

**Don Juan Carlos González Soler** (en representación de la Asociación O QUER DOR CALÓ): Buenos días, como veis nadie lleva nada preparado pero las palabras son prácticamente siempre las mismas, agradecer a todas las personas, porque si nos ponemos aquí a nombrar nos pasamos aquí cuatro días, agradecer a todas las personas que se han prestado voluntariamente y una vez más, mi pueblo de toda la vida ha demostrado, porque estoy super orgulloso de él, porque la palabra solidaridad tienen

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615571543173752041



que cambiarla y ponerle Aspe porque es que es así, por muchas cosas que vengan aquí está Aspe, lo saca todo para adelante, gente voluntaria que no nos conocíamos, y gracias o por desgracia a esta pandemia, sin conocernos de nada nos hemos hecho amigos, voluntarios, conocidos, y nos hemos puesto todos a una porque Aspe es un equipo. Gracias.

Don Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación): En representación de la **Asociación Pro Personas con discapacidad**, recibe la mención Doña Antonia Luisa Prieto Sánchez, y entrega la mención Doña Yolanda Moreno Aparicio, primera Teniente de Alcalde y Concejala de Sanidad, Mayor e Igualdad.

**Doña Begoña Guilló Fernández** (en representación de la Asociación Pro-Personas con discapacidad): Buenos días a todos, no pensaba hablar hoy, pero mira tú por dónde, doy las gracias, bueno damos, hablo en nombre todos, damos las gracias al Ayuntamiento de Aspe sobre todo por la mención honorífica de este día, y dar la oportunidad también de poder dar las gracias públicamente, que a continuación quiero detallar, pero también quiero pensar un poco en lo que ha pasado hace un rato, de la persona que ha salido y nos ha dado su testimonio, yo creo que todos nos hemos quedado pensando en la cruel realidad de lo que ha sido la pandemia, a pesar de que ahora va todo un poco mejor, yo por lo menos, mi impresión es que a veces no nos acordamos de la gravedad de lo que ha sido. Quiero dar las gracias en nombre de toda la familia de APDA a los trabajadores, sobre todo, a los familiares que lo han sufrido, como ha dicho otra compañera, en casa, nosotros la asistencia en el centro de día ha sido poquita, con lo cual las familias tenían que estar en casa con los usuarios y ha sido muy duro porque tenemos los testimonios de las familias. Sí que hemos tenido abiertas las dos viviendas que tenemos en la asociación y desde ahí el resto de compañeros que no han estado trabajado en la vivienda han estado mandando videos a diario, se han preparado bailes, incluso coreografías para que los chicos pudieran hacer algo diferente porque la gran mayoría no entendía qué hacían en las casas, por qué no salían, y yo lo digo en primera persona porque tengo un hijo con discapacidad en la vivienda, entonces lo puedo ver de varias facetas, desde varios puntos de vista, y sobre todo, sobre todo dar las gracias principalmente a los usuarios, porque yo pienso que sin saber ellos qué significa lo del Covid, por qué no salgo, por qué no veo a mi familia, llevar una mascarilla que incomoda muchísimo, que todos lo sabemos, y no se la han quitado, yo hablo en nombre de mi hijo, no se ha quitado la mascarilla y para mi era impensable que pudiera llevarla. También quiero recordar que nosotros hemos tenido por Covid un fallecimiento en el colegio, a Lola “La Carasica”, que muchos la habréis conocido, ha sido triste y ha sido duro, yo creo que ahora estamos saliendo un poquito, por lo menos esa es mi impresión, y poco más, me enorgullece hacerlo públicamente porque así podemos expresar la opinión desde el punto de vista de todos, muchas gracias.

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615571543173752041



Don Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación): Cierra la sesión D. Antonio Puerto García (Alcalde-Presidente).

D. Antonio Puerto García (Alcalde-Presidente): Buenos días a todos, y me reitero en los saludos que anteriormente realizaba. Sin duda con orgullo lo digo, con este batallón somos invencibles. Quiero especialmente empezar con un recuerdo a todos aquellos que se quedaron por el camino hacia la victoria de este virus, un cariño especial a todos sus familiares, se nos fueron sanitarios, se nos fueron compañeros del cuerpo de seguridad, se nos fueron personas llenas de vida, y que este virus se las llevó por delante, pero aquí estuvisteis vosotros para dar el do de pecho y sin duda, para que a nadie ni a nada le faltara algo en nuestro pueblo, y sin duda eso es lo que hoy nos hace que hemos demostrado que Aspe es un pueblo fuerte, comprometido y unido. Aquel estado de alarma nos saltó a todos, nos paró los relojes, nos puso un panorama gris oscuro, pero enseguida supimos darle color, enseguida salieron las máquinas de coser, salieron los agricultores, los tractoristas, con miedo sin duda Javi, recuerdo aquella mañana en la que nos reuníamos en tu almacén para tomar algo después de fumigar el pueblo, y comíamos unas tortas alejados, y nos mirábamos así, de reojo, pensando “no será este el que tenga el virus”, aquello sin duda nos daba miedo, pero el miedo, Javi, recuerdo la frase tuya que me dijiste un día que llegaste al Ayuntamiento: *“Tengo miedo Antonio al virus, pero no puedo estar en mi casa cuando sé que esta gente me necesita, que una persona mayor necesita que hable con ella por el teléfono, que una persona mayor necesita que le entregue unos medicamentos o que la llevemos a comprar las primeras necesidades”*, y ese es el color en esa paleta de colores que empezamos a tejer, a cuidar, a pintar de color nuestro pueblo de Aspe. Y eso es lo que hoy vengo a deciros, GRACIAS en mayúsculas, todos y cada uno lo habéis dicho aquí, gracias al pueblo de Aspe en particular por el comportamiento especial que ha tenido, es imposible poder devolveros cada una de las muestras de responsabilidad que este pueblo ha tenido, y gracias a eso, sin duda, tenemos los datos que tenemos tan bajos de fallecimientos, vosotros habéis sido los primeros valoradores del cuidado especial de vosotros y de los que estaban al lado de vosotros. Que no tenga que volver nunca una pandemia para reconocer, cuando veamos a un miembro de Protección Civil por la calle, y decirle gracias, cuando veamos a un miembro de la Policía Local, de la Guardia Civil, de los sanitarios, de las plataformas solidarias, que desde el 1 de enero hasta el 31 de diciembre no se nos olvide, no ha hecho falta una pandemia para que aquí se atiendan las primeras necesidades, que tengamos ese cuidado especial desde los trabajadores, trabajadoras y responsables del asilo, que tengamos un cuidado especial sobre las personas discapacitadas, que tengamos ese cuidado desde los familiares a los profesionales, Celia, de cuidar a todas las personas de alzhéimer, eso es lo que nos hace grandes, y eso no hace falta que venga una pandemia, hace falta reconocerlo día a día, por lo tanto os pido, que ese agradecimiento que hoy hemos querido todos de forma particular realizar, lo hagamos los 365 días del año cuando veamos a cada una de las personas que todos los días nos devuelve una sonrisa. Quiero también no olvidarme, nunca me he sentido solo en esta pandemia, de los trabajadores y trabajadoras del

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 14615571543173752041



Ayuntamiento, por supuesto, de los trabajadores esenciales, de limpieza viaria, de jardinería, de administración, no puedo olvidarme de los trabajadores de Servicios Sociales, al pie del cañón para que a nadie le faltara nada, qué grandes sois. Quiero también dedicarle unas palabras especiales a dos concejales, como fueron Toñi y Yolanda, y a Juan Antonio Martínez y al Secretario Municipal Javier, que fueron incansables, en mi despacho no faltaron ni un día, en todos y cada uno de los problemas que íbamos saltando allí estaban, por lo tanto, a todos y cada uno de los trabajadores municipales no olvidarse, que ellos están ahí detrás siempre para dar el do de pecho. Y ahora quiero que nos sirva esta pandemia también para salir más unidos que nunca, ante el mensaje catastrofista tenemos que dar un mensaje de unión y de orgullo, por supuesto, tenemos que estar orgullosos de nuestro pueblo, orgullosos de la gente que vive, orgullosos de la gente que ha subido al escenario aquí, y de los muchísimos y muchísimos trabajadores y trabajadoras, voluntarios y personas dedicadas a este pueblo que todos los días os levantáis para dar el do de pecho, para levantar este pueblo, para tener una imagen solidaria, y no solo imagen solidaria sino para que a nadie le falte nada en este pueblo. Sintámonos con orgullo pertenecientes a esta comunidad y hagamos que cualquier persona que viene a visitarnos, el pueblo como si fuera suyo. Hoy Aspe os tiene que devolver algo, y una pequeña parte de lo que vosotros habéis dado por el pueblo, pero sin duda, Aspe siempre estará en deuda con todos vosotros porque no podrá devolveros lo que habéis hecho por este pueblo. Muchas gracias, buenos días, y sin más asuntos que tratar levantamos la sesión, y os esperamos en el Auditorio Alfredo Kraus para oír el himno de la Comunidad Valenciana en este 9 de octubre, donde hoy creo que la gente que vive en esta tierra, en nuestro pueblo, sois sin duda los importantes y los imprescindibles, muchas gracias y buenos días.

En tal estado, por la Presidencia se levanta la sesión siendo las 12:43 horas. En prueba de todo lo cual se extiende la presente Acta, en borrador, que firma, en unión mía, la Presidencia del órgano municipal.

DILIGENCIA.- Para acreditar que la presente acta, de la sesión núm. 2021/16-PLENO, celebrada por el Órgano Colegiado PLENO ha sido aprobada, sin correcciones, en sesión del mismo órgano núm. 20/2022, celebrada el día 21/12/2022.

Puede verificar la aut  
Verificación 146155715

[de.aspe.es](https://de.aspe.es) mediante Código Seguro de

